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Exigence et confiance

Le mandat de maire est souvent perçu comme une 
mission noble. Il est aussi exigeant et souvent solitaire. 

Selon un rapport du Sénat, nous, élus, devons désormais 
maîtriser une variété de domaines complexes, allant des 
questions environnementales à la sécurité publique, en 
passant par des sujets juridiques et financiers. Dans les 
communes de moins de 5 000 habitants, la fonction demande 
une implication totale. 

Les élus peuvent compter sur le personnel municipal. Nous 
avons depuis notre arrivée renforcé les compétences des 
services, par la formation et le recrutement, pour répondre 
au niveau d’exigence que requière aujourd’hui la gestion des 
affaires publiques. Je remercie ici, l’ensemble des agents de 
la commune, pour la qualité de leur travail qui permet à notre 
équipe municipale d’avancer dans ses projets.

Être maire c’est gérer une équipe municipale, être à l’écoute de 
chacun de ses membres, tenir compte des attentes individuelles, 
sans perdre de vue l’objectif premier, qui est de servir les 
intérêts de la commune et faire avancer les projets avec les 
habitants. Nous vous présentons dans ce magazine les plus gros 
chantiers en cours, qui vont modifier durablement notre ville.

En tant que maire je porte constamment plusieurs casquettes: 
officier public, décideur, gestionnaire de projets, et parfois 
même assistant social pour les habitants en difficulté. J’accorde 

la même importance à chacune de ces missions: 
entourer un ou une centenaire, prendre des 
décisions qui engagent la commune, remettre un 
trophée sportif... C’est le sens de mon engagement, 
au service de la collectivité et profondément ancré 
dans la réalité du terrain et dans le lien direct avec 
les citoyens.

Ce lien direct tissé avec vous me place en première 
ligne pour la formulation des reproches.  C’est toujours vers 
le maire que vous exprimez vos demandes, même lorsque la 
commune n’a pas les compétences pour agir parce que celles-ci 
concernent des contraintes imposées par l’État ou les autres 
échelons de collectivités.

Ces difficultés sont heureusement dépassées par les 
satisfactions que la fonction apporte.  Le maire incarne la 
République au niveau local et il est parfois surprenant de voir 
l’émotion que les moments de commémoration ou les mariages 
peuvent susciter. Dans la période de crise politique nationale 
que nous connaissons, le maire reste l’élu de proximité, solide, 
proche de ses concitoyens et ancré dans leur quotidien. 

Comme tout maire, je garde à l’esprit que c’est mon nom 
qui portera le poids de la réussite ou de l’échec du mandat. 
Mais ce rôle, bien que parfois ingrat, est aussi une mission de 
confiance, parce que j’incarne l’ensemble des efforts de mon 
équipe pour mener notre commune vers un avenir meilleur.

 — HENRI LABBÉ

MAIRE D’ERQUY
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EDITO

Contribution
Vous faites des photos ? Vous aimez notre 
commune ? Proposez-nous une photogra-
phie pour figurer en couverture du prochain 
magazine. Chaque mois, nous en choisirons 
une parmi celles reçues : les clichés doivent 
être en noir & blanc (ou transformés par nos 
soins en noir & blanc), de résolution suffi-
sante (environ 2600 x 3000 p. minimum), en 
format portrait et être pris à Erquy.
Proposez-nous également des articles !
Envoyez chaque mois votre contribution à :

- reginea@erquy.bzh
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C’EST DANS L’AIR

Une mutuelle communale avec Groupama
VIE DE LA CITÉ

E
 
n septembre la ville d'Erquy et 
Groupama ont signé à la Maison 
sociale La Ruche, une convention 
pour la mise en place d'une mutuelle 
communale.

Selon des estimations récentes, 30% des 
Français renoncent à souscrire une assurance 
santé complémentaire, autrement dit une 
mutuelle, pour des raisons financières.
C'est pour permettre à tous les Réginéens et 
les Réginéennes de se soigner correctement 
que Henri Labbé, maire, et Josyane Bertin 
adjointe au maire à l'Action sociale, 
la Solidarité et la Santé, ont signé une 
convention de partenariat avec Groupama. 
(Teddy Bodin et Philippe Le Guen pour 
Groupama sur la photo.)

Proposition solidaire 

Erquy n'est pas la première commune du 
secteur à proposer ce service de mutuelle 
communale, qui s'inscrit dans une action 
de proximité attendue par les administrés. 
Cette assurance s'adresse aux habitants 
dont l 'employeur ne propose pas de 
mutuelle d'entreprise, ou aux retraités et 
personnes sans emploi qui ne souscrivent 
pas individuellement à un contrat, parce 
que les tarifs sont trop élevés.

Cette proposition de mutuelle communale, 
est une réponse solidaire face notamment 
à la baisse du taux de remboursement de la 
sécurité sociale.

Avant la signature de cette convention, 
Josyane Bertin a mené des négociations 
auprès de plusieurs compagnies d'assurance, 
afin d'obtenir une offre attractive, proposant 
le meilleur compromis entre le montant des 
cotisations et la couverture santé proposée. 
Offre qui sera d'autant plus attractive que le 
nombre de souscripteurs est élevé.

Comment bénéficier de la mutuelle 
communale ? 

La mutuelle communale est réservée aux 
habitants de la commune d'Erquy. C'est la 
seule condition pour y adhérer, parce qu'il 
n'y a aucune limite d'âge, ni de ressource et 
aucun questionnaire de santé à remplir avant 
de souscrire un contrat.

Chaque habitant intéressé peut se présenter à 
la Maison sociale la Ruche pour se renseigner 
et comparer cette proposition communale 
avec les autres propositions sur le marché.

Groupama affiche sa volonté d'offrir un 
service de proximité, avec des prix attractifs, 
dans toutes les formules proposées. 

S'appuyant sur son agence implantée à 
Pléneuf-Val-André, l'assureur propose 
même des visites à domicile pour établir 
un diagnostic personnel des habitants, 
intéressés par cette proposition.

Groupama envisage également de tenir une 
permanence à La Ruche.

Contacts

M a i s o n  s o c i a l e  l a  R u c h e ,  2  b i s 
p l a c e  d e  l a  B a s t i l l e  2 2 4 3 0  E r q u y                                               
social@erquy.bzh / 02 96 63 64 61

Groupama, 18 rue Pasteur 22370 Pléneuf-
Val-André 02 96 72 96 78

 

                             (de gauche à droite) 
                             Josyane Bertin, adjointe au maire ; Henri Labbé, maire ; Teddy Bodin, Groupama ; Philippe Le Guen, Groupama

© LE TÉLÉGRAMME

3

- N° 33 - octobre 2024



Pourquoi choisir la rénovation des bâtiments  

Rénover est un choix économique

énover un bâtiment c’est réduire le 
coût global du chantier et le temps de 
sa mise en action. Ce choix permet de 
limiter les frais liés à la démolition, 
au nettoyage des terrains et aux 
travaux de nouvelles fondations.  

La réussite de nos rénovations repose sur la 
préparation minutieuse de chaque chantier. 
Depuis deux ans, cette mission est confiée 
à un agent, qui suit ces chantiers de la 
conception à la réalisation, pour, quand c’est 
possible, en limiter l’impact sur l’activité 
du bâtiment. 

Par exemple pour l’école, les travaux ont 
été réalisés majoritairement pendant 
les périodes de vacances scolaires pour 
permettre aux enfants et aux enseignantes 
de vivre normalement les temps de classe. 

De même les travaux du rez-de-chaussée 
de la mairie, sont réalisés par tranche, pour 
permettre le maintien des activités d’accueil 
des services de l’état civil, de l'urbanisme et 
des services techniques. 

Ce n’était pas possible, et on peut le 
comprendre pour la rénovation du cinéma, 
qui est notre plus « gros » chantier de 
rénovation, puisque seule l’infrastructure 
du bâtiment est conservée.

Dans le cadre de ces différentes rénovations, 
les dépenses sont donc concentrées sur 
l'amélioration de la performance énergétique 
et fonctionnelle des bâtiments, ce qui, à long 
terme, offre un retour sur investissement 
significatif. 

En rénovant les bâtiments publics, la 
commune peut également bénéficier de 

subventions et d'aides financières accordées 
dans le cadre de la transition énergétique, 
allégeant ainsi la charge financière.

Rénover c’est aussi prendre le risque de 
découvrir « une mauvaise surprise » de 
chantier, c’est vrai, mais aujourd’hui ce 
type d'imprévu reste moins coûteux dans 
un contexte où les matériaux de construction 
ont considérablement augmenté tout comme 
les délais de livraison

.

Rénover est un choix écologique

D'un point de vue environnemental, la 
rénovation est une option nettement plus 
durable. 

En rénovant un bâtiment, on limite la 
production de déchets de construction qui, 
dans le cas d'une démolition, peuvent être 
massifs et difficiles à recycler. De plus, la 
production de matériaux neufs, tels que le 
béton ou l'acier, est extrêmement énergivore 
et génère d'importantes émissions de CO2. 
La réutilisation des structures existantes 
permet de limiter ces émissions, contribuant 
à la réduction de l'empreinte carbone des 
bâtiments communaux. 

La rénovation des bâtiments publics s'inscrit 
dans cette démarche de gestion durable. Par 
exemple l'installation à Caroual du service 
municipal des sports, (Cap Sports et Cap 
Armor) permet à l'agent et aux saisonniers 
de bénéficier d'un bâtiment rénové, celui 
de l’ancien pôle nautique, offrant un espace 
plus fonctionnel. Ce qui libère un espace 
communal boulevard de la mer, actuellement 
mis en vente pour être réaffecté en logement. 
Bien évidemment l'été les inscriptions se 
feront toujours au chalet blanc Cap Armor.

Cela va dans le sens de notre objectif de 
réduire sur la commune le nombre de 
bâtiments municipaux délaissés, souvent 
vides, et qui pèsent à l'année sur le budget 
communal.

La rénovation est également mieux acceptée 
par la population, en permettant d’améliorer 
l’offre de service sans modifier les habitudes, 
puisque les bâtiments gardent leur place sur 
la commune. 

Notre choix de rénovation des bâtiments 
publics est conforté par la loi  Climat et 
Résilience du 22 août 2021 qui fixe l'objectif 
d'atteindre Zéro Artificialisation Nette des 
sols en 2050. Nous incitant dès aujourd'hui 
à utiliser et rénover les bâtiments existants, 
pour faire d'Erquy une ville habitable, 
dynamique et durable.

 — Philippe MONNIER
Adjoint au Maire, 

Ressources humaines
et finances locales

DOSSIER 

En ce mois d'octobre 2024, notre commune poursuit la mutation que nous avons initiée dès notre arrivée en 2020. En effet depuis le début 
de notre mandat nous avons entamé des rénovations importantes de bâtiments publics : l’école, la mairie, le cinéma. Toutes ces rénovations 
poursuivent l’objectif de rendre ces équipements plus fonctionnels et adaptés aux besoins de la population, tout en répondant au défi du 
développement durable.  La rénovation des bâtiments publics, par rapport à la construction neuve, est un choix plus responsable, tant sur le 
plan économique qu'écologique.

R
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Le Groupe scolaire Joseph Erhel

 
es travaux de rénovation de l’école 
commencés en 2022 comportent deux 
volets :

le volet énergétique

avec l’isolation par l’extérieur des bâtiments 
et le remplacement des menuiseries 
extérieures. Ces travaux ont été achevés 
pour la rentrée 2023. 

   
En 2024, au cours de l’été dernier, la 
ventilation double flux a été installée. 
Cette ventilation offre une qualité de l'air 
améliorée. 

Ce système permet par le biais d'un 
échangeur, isolé, situé sous le toit, de 
récupérer la chaleur de l'air extrait pour la 
transférer à l'air soufflé. Les deux airs ne 
sont pas mélangés,  il n'y a qu'un échange 
de chaleur. 

Il faut savoir que la ventilation des bâtiments 
scolaire est obligatoire et la réglementation 
sur la qualité de l’air est plus stricte dans 
les établissements accueillant des enfants. 

 Au Groupe scolaire Joseph Erhel, 14 
machines au total ont été installées dans 
toutes les classes, les réfectoires, ainsi que 
dans les salles de motricité et d’activité. 

Le système est automatique. Il permet un 
renouvellement de l’air dans ces pièces en 
continu. Il dispose en plus d’une détection 
automatique du CO2. Pour terminer cette 
rénovation énergétique, le remplacement 
de la chaudière fioul est à l’étude.

le volet réaménagement intérieur

s’est déroulé sur 2022 et 2023,  avec la 
réorganisation des classes, des espaces de 
circulation entre la partie maternelle et le 
primaire, l'aménagement de deux salles de 

motricité et d’activité, pour chaque entité. 
La cuisine a été agrandie pour améliorer les 
conditions de travail.

végétaliser la cour de récréation

Il reste encore les espaces extérieurs 
des écoles maternelle et primaire à 
finaliser. Le réaménagement des cours 
de récréations est en réflexion, pour 
déminéraliser et végétaliser l’espace en 
diminuant la partie bitume. La création 
d’un préau est envisagée pour la maternelle. 

À RETENIR Afin de maintenir une activité 
scolaire la plus normale possible, les travaux  
du groupe scolaire Joseph Erhel ont été réalisés 
majoritairement sur le temps des vacances 
scolaires.

L'INFO EN PLUS
La salle d'activités de l'école primaire, 
possède une entrée indépendante qui permet 
à 6 associations de la commune de l'utiliser 
pour leurs activités, en dehors des heures et 
des vacances scolaires.

                                                DOSSIER

La rénovation du groupe scolaire Joseph Erhel est le premier gros chantier entrepris en 2022. L'objectif était à la fois économique et pédago-
gique. Les investissements menés dans l'école primaire et la maternelle permettent aujourd'hui de réduire les dépenses énergétiques d'environ 
20%. La réorganisation des espaces de vie et de travail font de l'école Joseph Erhel un outil pédagogique moderne, lumineux et fonctionnel. La 
rénovation du groupe scolaire a été menée en partenariat avec la directrice de l'école et les enseignantes. Le personnel communal de l'école et 
de la cuisine s'est également fortement impliqué dans ce projet de rénovation.

L

a mairie n’a pas connu de rénovation 
depuis très longtemps. Le bâtiment 
n’assurait plus les conditions optimales 
d’accueil du public et de travail pour 
les agents. Des travaux de rénovation 

ont commencé fin 2023, pour la réalisation 
en trois phases de cette première tranche.

Au 1er semestre 2024, la 1ère phase  des 
travaux s’est concentrée sur 100m2 environ, 
qui ont permis le 12 août dernier d’ouvrir 
un nouvel espace entièrement réaménagé 
pour l’accueil des services Technique et 
Urbanisme, ainsi qu’une salle de réunion 
et trois bureaux pour les agents. L’électricité 
et la plomberie ont été refaites à neuf.  
L’aménagement intérieur a été réalisé 

avec la décoratrice d’intérieur réginéenne 
Delphine Pidoux. Une grande attention a 
été apportée à la qualité accoustique du 
choix des matériaux, et à la disposition des 
pièces pour favoriser la luminosité. Les 
accès ont été aménagés pour l''accessibilité 
des  personnes  à  mobi l i té  réduite .

La 2e tranche de travaux a débuté en 

septembre, pour l’aménagement de l'accueil 
général de la mairie et des services État-civil 
et délivrance des titres d’identité. L’objectif 
est de pouvoir ouvrir ce nouvel espace au 
public en début d’année prochaine. La 
mairie conservera deux accueils distincts, 
l’un général-état civil et l’autre technique 
et urbanisme.

La 3e phase des travaux doit débuter dans le 
courant du 1er semestre 2025. C’est la très 
attendue rénovation complète de la salle des 
mariages, qui servira aussi de grande salle de 
réunion pour les commissions, les réunions 
plénières et certaines réunions publiques. 
Les conseils municipaux continueront de 
se tenir à la salle des fêtes.  

Rénovation et réorganisation de la mairie

L
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25.01.2024

DOSSIER

Armor ciné :  
les coulisses de la rénovation
L'Armor ciné a fermé ses portes il y a un an, ses fauteuils ont été vendus et depuis février, ouvriers et engins de chantier ont pris possession du 
bâtiment pour y réaliser une rénovation complète.

L
es travaux de rénovation du cinéma ont commencé début 2024. Ils consistent à la rénovation complète du bâtiment, avec une exten-
sion pour l’entrée, mise aux normes PMR. Comme pour l’école il s’agit d’une double rénovation, énergétique et fonctionnelle. La 
salle a été repensée et sera entièrement refaite, avec un écran plus grand et une nouvelle sonorisation. Mettant les 180 spectateurs, 
au maximum, dans les meilleures conditions à chaque séance. Le gros œuvre, hors d’eau (couverture) et hors d’air (menuiseries) s’est 
achevé en juillet. L'isolation extérieure sera réalisée à partir du mois de novembre. La chaudière au fioul sera remplacée par une 

pompe à chaleur. Après une pause en août, les travaux ont repris en septembre. L’ouverture du cinéma est prévue pour le printemps 2025.

25.01.2024

22.04.2024 21.06.2024

27.09.2024 27.09.2024

25.01.20246
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DOSSIER

Philippe Henocq a imaginé et conçu la 
rénovation de l'Armor Ciné, en concertation 
avec le service Patrimoine de la ville et 
l'association Armor Ciné. Architecte à Plérin, 
il avait initialement été choisi pour le projet de 
construction d'un cinéma neuf rue des Patriotes 
à Erquy. 

La rénovation du cinéma d’Erquy n’est pas 
une première pour vous 
J’ai déjà rénové ou agrandi les cinémas de 
Saint-Quay Portrieux, Hauteville sur Mer 
et Montfort sur Meu. J’ai aussi déjà conduit 
plusieurs rénovations de bâtiments publics 
comme des mairies et des salles polyvalentes. 
Ce sont des chantiers intéressants 
parce qu’ils demandent de faire preuve 
d’imagination dans un cadre contraint, le 
bâtiment existant, et aussi respecter les 
exigences de l’Architecte des Bâtiments de 
France.
Quelles sont les contraintes sur ce 
chantier?
Le bâtiment est d’époque sur une parcelle 
exigüe, ce qui limite les possibilités du 

projet. Ici l’extension ne pouvait se faire 
que côté rue du chemin vert. Dans ce projet 
l’enveloppe est gardée. Je dois tenir compte 
de la structure existante, avec une charpente 
qui porte le toit, le plafond dans lequel on 
ajoute des gaines de ventilation et donc 
du poids. Il faut faire attention à ne pas 
déstabiliser le bâtiment. Heureusement 
depuis le début, nous n’avons pas eu de 
mauvaise surprise qui aurait pu bloquer le 
chantier.

C’est un projet co-construit avec la ville 
et l’association Armor-Ciné, c’est aussi 
une contrainte ?
Ce sont des interlocuteurs privilégiés. 
L’association est utilisatrice du cinéma. 
Ses membres savent ce qu’ils veulent par 
exemple pour l’accueil. En tant qu’architecte 
j e  do i s  rép ondre  à  ces  demandes 
d’utilisation. Je dois rendre un bâtiment de 
qualité, esthétique mais aussi, surtout diront 
certains, fonctionnel pour ses principaux 
utilisateurs. L’important c’est de dialoguer. 
Avec la ville, je travaille en direct avec 
Emmanuel Collot, Responsable Patrimoine, 
c’est un vrai plus pour la bonne conduite du 
chantier. Nous pouvons prendre ensemble 
les petites décisions techniques, ça évite de 
perdre du temps. Des réunions de chantiers 
sont organisées à chaque étape avec les élus 
référents. Certaines décisions sont prises 
collectivement, comme pour le choix des 
fauteuils de la nouvelle salle. ■

3 questions à Isabelle Hamon

3 questions à Philippe Henocq

Isabelle Hamon préside l 'association 
Armor Ciné, qui regroupe une trentaine de 
bénévoles. L'association a été créée en 2014, 
suite à l'acquisition par la ville d'Erquy de 
la salle de cinéma existante. La mairie a 
confié à l'association l'exploitation de la 
programmation et des animations.

Comment l’association vit cette période 
de travaux ?
Malgré l’arrêt de l’activité, nous vivons plutôt 
bien cette période de travaux. Nous avons 
beaucoup d’échanges avec la mairie et avec 
l’architecte. L’association est consultée à 
chaque fois qu’il y a un choix à faire, qui 
aura un impact sur l’utilisation du lieu, 
le décor, l’agencement. Par exemple nous 
avons expliqué pourquoi l’entrée devait être 
placée sur la droite du bâtiment et non sur 
la gauche, comme initialement indiqué sur 
les plans. On tient compte de notre avis.

Quelle est l’activité de l’association 
pendant ces travaux ?
Les bénévoles sont en veille et le bureau 

de l’association travaille. Personnellement 
je continue d’aller voir des films en avant-
première, ceux qui sortiront en 2025. Nous 
rencontrons des exploitants qui nous 
partagent leurs expériences de rénovation, 
de fonctionnement. On parle projecteur, 
réseaux sociaux…

Comment préparez-vous la réouverture ?
Nous voulons donner plus d’ampleur à 
l’Armor Ciné dès sa réouverture. On sait 
que les spectateurs bénéficieront de plus 

de confort, et le premier d’entre eux sera de 
ne plus être obligé de faire la queue dehors 
pour la billetterie ! 
Il y aura plus de séances par jour dès 
l’ouverture. Nous nous interrogeons  encore 
sur la possibilité d’exposer des photos ou des 
affiches dans le corridor. On travaille cette 
partie en lien avec la médiathèque. Nous 
ferons sans doute aussi quelques séances 
de rattrapage sur des films sortis en 2024 
et que nous sommes un peu frustrés de ne 
pas avoir pu projeter.  
Le cinéma rénové sera un très bel outil 
sans équivalent à proximité. Nous savons 
que nos habitués, qui continuent d'aller au 
cinéma ailleurs pendant les travaux, ont hâte 
de retrouver à Erquy confort, convivialité, 
qualité, accueil et proximité ! 
Notre ambition est d’ouvrir plus largement 
ce très bel outil culturel, faire en sorte que 
chaque Réginéenne et Réginéen trouve un 
intérêt à en franchir les portes. ■
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DOSSIER

L
e mandat a commencé par l'installation 
d'un parcours sportif sur le boulevard 
de la mer, accessible à tous librement, 
avec une vue sur imprenable sur le port. 
Un équipement de pratique individuelle 

qui s'inscrit en complément du city Park, 
situé plus loin sur le boulevard et dédié aux 
pratiques collectives. 

Un skate park pour Noël
Dans quelques semaines le skate park va 
être construit juste à côté du complexe de 
la Chapelle et à proximité du parcours de 
santé, utilisé par les sportifs et par les soi-
gnants de la Maison de santé comme outil 
de rééducation. 

Dans le même temps, le parking du complexe 
sportif sera agrandi pour rejoindre le parking 
de la Maison de santé.

Rénovation du Club House du 
tennis municipal

Les travaux de rénovation du Club house 
commencent cet automne. C'est une 
demande ancienne de l’association Tennis 
Club. Le lieu est vétuste: la vmc est en panne, 
il y a des infiltrations d’eau, la grande baie 
vitrée n'est pas isolée.

Les travaux réalisés au cours de cet hiver 
permettront également d’avoir un sanitaire et 
des toilettes accessibles PMR, ce qui n’était 

pas le cas jusqu’à présent. D’une façon plus 
globale, les conditions d’accueil des usagers 
du tennis et des membres de l’association 
seront de bien meilleure qualité.  Le club 
est dynamique et l’équipement fonctionne 
bien toute l’année. L’ensemble du projet a été 
élaboré en concertation avec l’association, 
pour définir les besoins et valider les plans 
retenus.

Les travaux du Club house vont être réalisés 
principalement en Régie communale par les 
agents pour l’électricité, la plomberie, les 
cloisons sèches ainsi que l’aménagement 
intérieur. Une partie de la démolition et le 
carrelage sont réalisés par des entreprises 
locales. 

Des vestiaires au Guen cet hiver 

Les sanitaires de l'ancien camping du Guen 
vont être totalement rénovés et aménagés 
dans l'attente de pouvoir réaliser le terrain 
de football et répondre ainsi à l'attente  des 
footballeurs d'Erquy.

La Mascotte à Caroual devient le 
nouveau pôle nautique et sportif

La Mascotte est une extension du Centre 
nautique de la Maison de la mer au port. Le 
pôle  abrite dans un espace clos de ganivelles, 
les activités de Char à voile, ainsi que deux 
clubs privés de surf et kitesurf. 

L’emplacement permet un accès direct à 
la plage avec la cale. Le printemps dernier 
les travaux de bardage ont été achevés 
sur les bungalows et les sanitaires. Un 
des parkings a été supprimé et renaturé, 
conformément aux engagements pris. Les 
finitions des espaces verts seront réalisées 
cet automne.  La voirie d'accès à la Mascotte 
sera également rénovée.

L'installation d'une webcam est à l'étude 
sur ce site devenu un spot de kitesurf et 
sports de glisse.  C’est un outil qui pourrait 
contribuer à la renommée de Caroual.

Cap Armor s'installe à Caroual

Le service sport de la ville d’Erquy s'installe 
au 2 bis avenue de Caroual, dans l’ancien 
local de Char à voile. 

Le bâtiment a été entièrement rénové et 
réagencé à l’intérieur, avec un bureau, 
un local de stockage, des vestiaires et 
une douche pour les animateurs sportifs 
saisonniers, qui ne disposaient pas de cet 
équipement jusqu’à présent.   

Pas de commune dynamique sans équipement sportif de qualité ! L'ambition de la ville est de répondre aux besoins de pratique sportive, de tous 
ses habitants, saisonniers et résidents à l'année. Avec une volonté de jouer la complémentarité entre les différents pôles sportifs sur la commune. 

Plus d'équipements sportifs fonctionnels

© THE EDGE SKATEPARKS DESIGNERS

S'appuyer sur nos compétences 
 
Pou r  l a  r éa l i sa t i o n  d e  ce s  d i f fé r e n t s  c ha n t i e r s  d e 
rénovation, la ville s'appuie sur la Régie communale et 
les compétences de ses agents, qui assurent un travail 
de qualité, sur toutes les missions qui leur sont confiées. 
 
Les agents communaux des services techniques ont ainsi 
réalisé la plomberie et le chauffage à la mairie ; le chauffage, 
les sanitaires et une partie des aménagements intérieurs à 
l'école; la maçonnerie à Cap Armor. En 2023, la régie avait 
réalisé des travaux de menuiserie pour l'aménagement intérieur 
de la Maison sociale la Ruche, ainsi que les sanitaires.

Jouer la carte de la proximité

La municipalité a pris l'initiative de faire travailler de plus en plus les entreprises locales. 
Il y a sur le territoire des artisans compétents, particulièrement fiers de mettre leur savoir-
faire au service de la collectivité. Les entreprises qui sont intervenues ou interviennent :           

Alan Blouin – plaques de plâtre à Cap Armor 
Laurent Courcoux – peinture à la mairie 
CP Désamiantage – pour la démolition à la mairie et au Club house du tennis 
Dagorne Horticulture – pour la réalisation des extérieurs de la Mascotte, la 
mairie et le cinéma 
Guillaume Guinard – peinture à Cap Armor, la mairie et la Ruche 
Joël Lecointe – carrelage à Cap Armor, la mairie, au Club house du tennis et à 
la Ruche
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ÇA POURRAIT VOUS PL'AIRE

Festival de la photo en décembre à Erquy
Depuis 2019, le festival de la photo 
(anciennement mois de la photo) a fixé en 
décembre le rendez-vous du club photo d’Erquy 
avec son public. Un mois, d'expositions et de 
rencontres. Un programme à découvrir ici ! 

Le festival commencera le 6 décembre par 
l'exposition du Photo club d'Erquy intitulée 
"Portes et fenêtres"  

Cette exposition « Portes et fenêtres » met en 
lumière la beauté et la diversité des portes 
et fenêtres.
Les portes, symboles d'accueil et de passage, 
ont été immortalisées à travers leurs 
objectifs. Qu'elles soient anciennes et ornées 
de détails complexes, ou modernes avec des 
lignes épurées, chaque cliché raconte une 
histoire différente mais tout aussi captivante.
Les fenêtres, quant à elles, offrent un regard 
sur le monde extérieur, filtrant la lumière 
et encadrant des vues magnifiques. Les 
membres du club ont exploré la diversité des 
styles et des formes de fenêtres, capturant 
l'instant où la lumière du jour se fond avec 
l'intérieur, créant une atmosphère unique.
Exposition du 6 au 18 décembre Galerie 
d'art municipale Bernard Nonnet - 
vernissage vendredi 6 décembre à 18h. 
Cette exposition sera complétée par une 
autre exposition "coups de coeur" des 
membres du Photo Club.

Alain Darré invité d'honneur du 
festival

Le Photo Club d’Erquy a invité Alain Darré 
et son exposition "ALGAÉ" du 20 décvembre 
au 3 janvier 2025

"L'estran est un territoire indécis, un entre-deux 
arrimé à la côte mais ouvert sur l'imaginaire 
des profondeurs et des horizons. Il nous invite 

aux noces de la mer avec le rivage selon la 
belle formule d'Alain Corbin. Cet espace de 
respiration qui libère les rythmes et pulsations 
des océans est une offrande de la nature sans 
cesse renouvelée.

Des structures vivantes s'y dévoilent et se 
métamorphosent sous mes yeux. J'y retrouve 
les émerveillements de l'enfance, les voluptés 
masquées, les monstres cachés. Le temps 
suspendu des rêves et des légendes est là, dans 
ces formes et matières infinies où la vie déborde 
de toutes parts.

Je me suis donc glissé dans ces espaces-temps 
interstitiels afin de tenter de dévoiler, comme 
autant de portraits, le spectacle du grouillement, 
entre fracas, sensualité et harmonie. J'y ai trouvé 
la genèse du monde, la force du désir d'exister, 
la féerie de la vie, le silence de la mort. L'estran 
est devenu mon astatique studio, le lieu de mes 
approches séquencées entre jusants prometteurs, 
étales incertaines et flots toujours trop précoces. 
Regards affûtés guidés par ces déplacements 
hasardeux dans un magma d’amoncellements, 
regards inspirés par un naturalisme figuratif 
tendu vers l'abstraction. Plans larges aux 
contours évanescents, progressivement resserrés 
pour révéler la sensualité des matières, l'épure 
des formes. Et qu’importe que couleurs et noir 
et blanc cohabitent ici. Seuls comptent la traque 
des textures et l'angle pour les révéler, comme 
une invitation à lire et à respecter l'inventivité du 
vivant, le grand poème du monde, son insondable 
beauté..."

Exposition du 20 décembre au 3 janvier 
2025 Galerie d'art municipale Bernard 
Nonnet - vernissage vendredi 6 décembre 
à 18h 
Galerie d'art municipale Bernard Nonnet, 
5 rue du 19 mars 1962 - Erquy (derrière 
l'Office de tourisme). Ouverture du mercredi 
au vendredi de 15h à 18h et les samedis et 

dimanches de 10h30 à 12h30 et de 15h à 18h.  
Conférence le 20 décembre 20h30 l'Ancre 
des Mots

Le Photo Club d'Erquy proposera une 
2e exposition "Routes et chemin" Galerie 
municipale Bernard Nonnet du 20 décembre 
au 3 janvier 2025

2 clubs photo invités à la Galerie
• Le club photo du Val André 
Exposition "L'insolite" du 6 au 18 décembre 
à la bibliothèque Le Blé en Herbe.
Vernissage vendredi 6 décembre à 17h
Plongez dans l'univers de " L'INSOLITE 
" avec une sélection de clichés étonnants 

capturés par les Photographes du club.

• Le club Photo de Planguenoual 
proposera une exposition "La Bretagne 
se dévoile" du 20 décembre au 3 janvier 
2025 à la bibliothèque Le Blé en Herbe.

Vernissage vendredi 20 décembre à 17h

Cette exposition met en lumière la beauté 
et la diversité des routes et chemins qui 
sillonnent notre monde.
Les routes et chemins représentent bien plus 
que de simples moyens de déplacement ; ce 
sont des symboles de voyage, de découverte 
et d'aventure. Ils nous guident vers l'inconnu, 
nous offrent des perspectives nouvelles et 
nous connectent les uns aux autres.
Chaque cliché raconte une histoire, invite 
à la réflexion et nous transporte dans un 
voyage visuel inoubliable.
Cette exposition vous offrira une expérience 
sensorielle enrichissante et vous incitera à 
explorer davantage les routes et chemins 
qui jalonnent notre existence.
Toutes les expositions du festival sont en accès 
gratuits

Date à retenir 
Vendredi 10 janvier   
Voeux du Maire à la population

à l'Ancre des Mots

© MICKAËL ABLIN

© ALAIN DARRÉ

© DOMINIQUE TAMMURELLO

© JMAIGNE
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BIBLIOTHÉC'AIRE

Comme toutes les communes 
littorales, Erquy souffre d’une 
perception trompeuse. 

Erquy est plébiscitée par les touristes 
qui gardent dans leurs souvenirs 
ce petit coin de paradis d'où se 
dégage  une ambiance de vacances 
perpétuelles. Derrière  cette image 
idyllique, se cachent des défis à 
relever pour maintenir une activité 
à l’année et des infrastructures 
durables, moteur de l’attractivité 
touristique estivale, printanière et 
automnale. 

Notre commune, en apparence 

prospère, est de fait régulièrement 
oubliée des politiques publiques 
et d'aménagement du territoire 
: logement accessible, mobilité, 
transport, activité économique, 
commerces, artisanat. 

À ces difficultés, s'ajoute une 
pression écologique croissante. 
Menacée par la montée des eaux, 
notre commune voit une partie de 
son territoire neutralisée par la mise 
en place du plan de prévention des 
risques d'inondation (PPRI). Et face 
au risque de submersion marine, 
certains assureurs refusent désormais 
de s’engager auprès des communes 

littorales, fragilisant un peu plus 
encore la situation. Erquy est 
actuellement en négociation tendue 
avec son assureur, soutenue par 
l’Association des Maires de France.

Au-delà de la carte postale, la 
réalité complexe des communes 
littorales comme Erquy, est encore 
insuffisamment prise en compte par 
les différentes collectivités. 

P o u r  a u t a n t ,  n o t r e  t r a v a i l 
d'attractivité touristique ne doit pas 
masquer la nécessité de renforcer les 
liens avec les autres communes de 
Lamballe Terre et Mer.

Commune littorale terre de défis
Groupe majoritaire Erquy une ère nouvelle

Bruno 
HERNOT
Adjoint au Maire, 
Écotourisme et 
Grand Site de 
France
Transports 
collectifs

e mois d’octobre s’annonce sous le signe des landes à la mé-
diathèque avec un temps fort consacré à cet espace naturel 
qui nous est familier en Bretagne. 

À cette occasion, nous recevrons (ou aurons reçu à l’heure 
où vous lirez ces lignes), Emmanuel Holder1  : conservateur de deux 
réserves naturelles dans les Monts d’Arrée. Il est aussi auteur et 
créateur de Glaz, un « mook » consacré à la nature bretonne : un 
ouvrage qui n’est ni tout à fait un magazine ni tout à fait un livre, 
une forme hybride qui emprunte aux deux ce qu’ils ont de meilleur ! 

Chaque nouveau numéro de Glaz réunit des naturalistes, des dessi-
nateurs, des photographes qui viennent partager leurs connaissances 
d’un milieu, de la faune ou de la flore. La revue (appelons-la « revue 
») nous invite à ouvrir l’œil autrement, à nous émerveiller de  la 
nature qui nous entoure ou de celle qui est là, juste un peu plus loin.  

L’esprit qui anime Glaz selon les mots d’Emmanuel Holder est 
de « militer par le beau ». Dans un monde où les nouvelles sont 
rarement bonnes, a fortiori pour la nature, cette proposition est 
particulièrement bienvenue, voire salutaire. 

Le beau s’incarne ici à la fois dans les textes, qui nous racontent 
des histoires (partez en « road-trip chez les macareux » ou plongez 
dans « l’intimité de la reine des bois » autrement dit la bécasse) que 
dans l’image : Glaz fait la part belle à la photographie, au-delà du 
portfolio en fin de numéro, chaque article est richement illustré et 
on reste baba face à la poésie d’une oie cendrée en vol ou la malice 
d’une renarde qui semble prendre la pose. 

Une chose est sûre, on referme chaque numéro avec l’envie de mettre 
le nez dehors à notre tour !

 — Fabienne LESVENAN

bibliotheque.erquy.bzh
                   

        

       

1 « Landes vivantes », conférence d’E. 
Holder le dimanche 13 octobre à 17h                   

Conseil lecture   
Glaz, la nature bretonne...par nature de Emmanuel Holder

EXPRESSION MAJORITAIRE

L

LANDES VIVANTES - programme
Jeudi 17 octobre 18h - Rencontre à la bibliothèque avec Estelle Porcher du service départemental Patrimoine naturel et biodiversité sur le gestion 
et l'aménagement du cap d'Erquy ; Jeudi 24 octobre 14h30 Balade ludique au cap d'Erquy animée par le Grand Site Cap d'Erquy - Cap Fréhel (tout 
public à partir de 6 ans) ; Vendredi 25 octobre 14h à 15h30 Atelier de création numérique à l'espace numérique : à l'aide de stylos 3D (pour les 
enfants de 8 à 10 ans) ; Jusqu'au 30 octobre Exposition Landes Vivantes, photographies d'Emmanuel Holder à la bibliothèque. Conférence, 
Rencontre, Balade, Atelier sont gratuits sur inscription à la bibliothèque 02 96 72 14 24 ou biblio@erquy.bzh 

CONSEIL MUNICIPAL Prochaines réunions 
JEUDI 14 NOVEMBRE - JEUDI 19 DÉCEMBRE
Salle des fêtes à 20h00, séance publique. L’ordre du jour est disponible sur www.ville-erquy.com
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EXPRESSION MINORITAIRE

Jeux paralympiques : une leçon de solidarité

C’est l’automne !

Groupe minoritaire Erquy solidaire à gauche

Groupe minoritaire Erquy ce lien qui nous anime

Jean-Paul 
LOLIVE
Conseiller 
municipal

Yannick
MORIN
Conseiller 
municipal

Revitalisation du centre ville 
Indépendant

Bruno 
LE BRICON
Conseiller 
municipal

Grande absente du début de mandat, 
la démocratie participative fait son 
grand retour à l’occasion d’une invi-
tation intitulée : atelier participatif 
pour imaginer ensemble ERQUY 
demain, encadré par une agence 
chargée de la maitrise d’œuvre. 
Lors de la réunion publique du 
17/10/2023, j’avais été déconcerté par 
la méthode employée  : vous étiez 
tiré au sort pour participer aux ate-
liers proposés. La ficelle était un peu 
grosse, l’organisateur voulait éviter 
que trop d’opposants ne participent 
aux travaux concernant l’avenir du 
stade du capitaine ERHEL. On veut 
bien demander l’avis de la population 

mais surtout quand cela correspond 
au souhait de la majorité municipale.
Sur les trois scénarios proposés 
alors, le maintien du stade n’y figure 
pas. On peut ne pas s’intéresser au 
football ou ne pas voir l’utilité d’un 
stade  près d’un collège, mais la dis-
parition d’un équipement sportif au 
centre-ville ne va pas plaider pour 
une image dynamique et sportive de 
la commune. Se souvient-on que fut 
un temps nous avions aussi un club 
de basket et de volley aujourd’hui 
disparus. 
Pourquoi récupérer de la surface sur 
une zone en grande partie inondable 
et  délocaliser loin du centre sans se 

préoccuper de l’avis et de l’opinion 
de nombreux bénévoles et dirigeants 
de l’association ?
N'aurait-on pas pu envisager une 
réfection de la structure en se dé-
barrassant, par exemple, des plaques 
de béton entourant le stade, en ins-
tallant une pelouse synthétique (pour 
plaire aux écologistes) et en envisa-
geant une mutualisation avec d’autres 
disciplines. 
J'appelle à la vigilance concernant 
une opération poudre aux yeux, des-
tinée à valider des scénarios écrits 
d’avance, à très certainement imposer 
des choix assumés et à boboïser le 
centre-ville.

 Notre monde de brutes s’enfonce 
un peu plus chaque jour dans des 
conflits armés et leurs kyrielles de 
douleurs, tant «le ventre est encore 
fécond d’où a surgi la bête immonde». 

Mais pouce ! Cet été 2024, les jeux 
olympiques, mais encore plus les jeux 
paralympiques, ont repeint l’huma-
nité aux couleurs de leurs anneaux 
soudés.

Je partage totalement les propos de 
Tony Estanguet, le Président du Co-
mité d’organisation : «À travers notre 
projet, nous souhaitons mettre les 
jeux au service d’un projet de socié-

té inclusif et solidaire qui donne sa 
chance à chacun».
Des propos à l’opposé de cette socié-
té où la loi du plus fort fait quelques 
gagnants et des milliards de perdants 
oubliés.

Redécouverts, l’amitié, le respect, 
l’excellence,  la détermination, l’égali-
té, l’inspiration et le courage, et puis 
cette entraide permanente au travers 
des «guides» et autres bénévoles dis-
crets du quotidien. Tous bien loin du 
fric et de la pub.

Ces jeux ont démontré que quelque 
soit son handicap, sa nationalité, 

chacun a la possibilité de s’enrichir, 
de contribuer pleinement à la com-
munauté, d’élargir ses perspectives 
et de briser les stéréotypes. Promue 
via le sport : l’égalité des chances, 
l’égalité tout court.

 J’ai donc vu dans ces jeux une invita-
tion à rebâtir une société humaine où 
je n’ai pas à être plus fort que l’autre, 
mais à être plus fort que moi grâce 
et avec l’autre.

Que perdure cet état d’esprit de cohé-
sion pour un héritage plus égalitaire: 
un formidable espoir, un vrai défi.

Les Jeux Olympiques ont été 
rayonnants, ont donné une belle 
image de la France, nous ont 
apporté un peu de réconfort alors 
que la situation internationale est 
dramatique et que notre situation 
politique en France n’est pas 
rassurante.

Localement, on relève plus de 
restrictions que de prévention 
en matière de stationnement, les 
priorités à droite sont de moins en 
moins respectées, l’entretien de notre 
ville n’est pas digne d’une station 
balnéaire comme Erquy. 
Au classement touristique, Erquy 

perd régulièrement des places 
par rapport à Pléneuf-Val André, 
Saint-Cast, où les animations 
commerciales, musicales, artistiques 
sont nombreuses et décidées en 
pleine concertation. Les navettes 
n’ont que très partiellement rempli 
leur objectif, aucun parking n’étant 
mis en place à l’extérieur de la ville. 

Pour tout cela il faut des moyens et à 
entendre notre majorité, les finances 
sont tendues ! Les indemnités versées 
par RTE en dédommagement de 
l’utilisation des terrains de Caroual 
pendant les travaux de raccordements 
des câbles éoliens, ont été dépensées 

et pourtant les terrains de foot ne 
sont toujours pas utilisables. 

Les dépenses de personnel sont 
passées de 2 446 000 € au Compte 
Administratif 2020 à 3 856 000 € au 
Budget 2024. En ajoutant les autres 
charges, le fonctionnement de notre 
collectivité a augmenté de plus de 2,4 
millions d’euros dans le même temps.

Attendons que les indemnités versées 
par l’Etat aux communes impactées 
par la mise en place du parc éolien 
arrivent ! (estimation pour Erquy : 
1,3 millions d’euros par an pendant 
20 ans.)
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Passion du jeu et confiance en soi

Florian Courtain

lorian Courtain pourquoi êtes-vous venu à Erquy ?
Je souhaitais quitter la région parisienne et ma femme 
Soizic est originaire de Bretagne. J'ai postulé dans la 
région et le Tennis Club d'Erquy a été le plus rapide à 
prendre contact.
On venait en vacances à Erquy depuis 5 ans et la ville 
nous a semblé offrir un cadre favorable à l'épanouisse-
ment de nos deux enfants âgés de 1 et 3 ans.

Vous enseignez le tennis selon la pédagogie Tennis Cooleurs, quelle 
est cette méthode ? 
Le Tennis Cooleurs est une méthode développée par Olivier Letort 
et basée sur le jeu et le plaisir. D’abord destinée aux enfants, elle 
peut être déclinée pour tous les âges et tous les niveaux. 
À partir de cette méthode, j’ai créé ma propre pédagogie, incarnée 
par Po. C’est un petit koala australien qui a installé son univers 
au Tennis club d’Erquy. Pour les plus jeunes, 5-6 ans, Po vient 
avec plein de jeux, ce qui permet aux enfants de jouer en coup 
droit et en revers avec un ballon, mais ces mots techniques ne 
sont pas prononcés. 
Les 7-8 ans vont être amenés à découvrir les 6 secrets de Po. Ça 
laisse la place à plus de créativité. Les jeux sont plus variés et on 
se met à hauteur d’enfant. Le coach joue avec 
eux, s’adapte au niveau de chaque enfant 
et ils apprennent plus vite. L’objectif c’est 
de jouer et ça met l’enfant en situation de 
réussite. J’ai également décliné l’univers de 
Po, intitulé « Po Land », ce qui me permet de 
créer beaucoup d’animations.
Pour cette rentrée 2024, le club enregistre une 
progression du nombre de licenciés
Oui et même une explosion des inscriptions 
chez les enfants, avec une quinzaine d’inscriptions supplémen-
taires. Je pense que ma pédagogie et le succès des animations 
organisées tout au long de l’année, avec par exemple les temps 
forts d’Halloween, de Noël et le déplacement à Roland Garros en 
juin suscitent l’engouement. Il y a aussi sans doute un petit effet 
Jeux Olympiques.
Les Jeux Olympiques où vous avez animé début septembre des ateliers 
de para-tennis
J’en suis très fier, c’est une reconnaissance de mon parcours pro-
fessionnel. Nous étions 6 enseignants retenus parmi toute la 
France (seul représentant breton) et nous avons sensibilisé plus 
de 6000 spectateurs au tennis fauteuil sur les Jeux Paralympiques 
à Roland Garros 
Sur les 10 jours des paralympiques, j’ai passé 6 jours à animer des 
ateliers d’initiation au tennis fauteuil. Avant d’essayer, les valides 
ne se rendent pas compte de la difficulté de cette discipline. Il faut 
réussir à coordonner son corps sans utiliser les pieds pour manier 
le fauteuil. Un fauteuil qu’il faut maintenir en mouvement, cela 

demande beaucoup d’énergie.  
J’avais déjà animé dans le passé ce type d’atelier pendant le tour-
noi de Roland Garros, à la journée des enfants, qui est devenue 
aujourd’hui la journée Yannick Noah. 
Aux JO la sensibilisation a bien marché. Les gens qui ont testé ont 
tous réalisé que ce n'était pas si évident que cela. Ils ont compris 
l'intensité de ce sport. On compte sur cet élan olympique pour 
faire venir les spectateurs aux matchs de paratennis. Ce serait une 
belle reconnaissance pour ce sport.
Vous accordez beaucoup d’importance à la préparation mentale
Je me suis formé en 2018 à la préparation mentale avec « Soyez 
Pro», méthode créée par Ronan Lafaix, Coach de Gilles Simon 
(ex 6ème mondial). « Soyez PRO », pour Poser Respirer Observer. 
C’est une méthode de gestion des émotions, avec yoga, méditation, 
respiration, gestion du stress. Cette technique m’a beaucoup fait 
progresser dans ma pratique du tennis. 
Pendant la covid J’ai participé avec 75 coachs à l’écriture d’un livre 
Soyez PRO « Revolutions intérieures » qui donnent envie d’oser 
écouter sa petite voix intérieure et d’être ambitieux.
Comment appréhendez-vous les travaux de rénovation du club house 
du Tennis Club d’Erquy qui commencent

C’est une bonne chose, la municipalité est à 
l'écoute de nos demandes et l'association a 
validé les plans avec les services municipaux.  
En plus ces travaux de rénovation vont aussi 
permettre une mise aux normes progressive 
d’accessibilité PMR. 
Je souhaite vraiment développer la pratique 
du tennis fauteuil à Erquy, en organisant des 
tournois et peut-être intégrer un championnat. 
Et bien sûr ça commence par l’accessibilité.

Quelles sont vos ambitions pour le club ?
Quand je suis arrivé à Erquy, j’ai tout de suite vu le potentiel énorme 
qui existait. Je souhaite continuer à dynamiser le club. En cette 
rentrée nous avons 85 licenciés. Mon objectif est de franchir le 
cap des 100 adhérents. C’est tout à fait possible avec l’arrivée de 
joueuses et joueurs des communes voisines, parce qu’ici à Erquy, 
les installations sont au top pour la pratique du tennis. 
Comme je l'ai dit, je souhaite développer le paratennis et aussi le 
padel que je peux enseigner.
Et sur le plan personnel ?
J’aimerais bien un jour accompagner un joueur sur le circuit 
professionnel para ou valide. Et si les ateliers d’initiation au para 
fauteuil  sont reconduits par les organisateurs des Jeux Olympiques 
de 2028, je suis prêt à partir à Los Angeles. Transmettre, partager, 
c’est comme ça que je progresse. Le tennis est ma passion.

 — Cécile DAUGUET
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«Transmettre et partager 
c'est comme ça que je 

progresse»

Florian Courtain est professeur de tennis, diplômé d’État 
depuis 2015. Une compétence qu’il a enrichie avec des 
formations à la préparation mentale, au paratennis et au 
padel. Ce Réginéen d’adoption ne manque pas d’ambition 
pour le Tennis club d’Erquy, qu’il a rejoint l’an dernier.

        ©FLORIAN COURTAIN

F
12

N° 33 - octobre 2024 -


